

Brasil registra déficit con cinco potencias mundiales (El Financiero 10/02/12)

Brasil registra déficit con cinco potencias mundiales (El Financiero 10/02/12) Miguel Á. Pallares / Isabel Becerril Viernes, 10 de febrero de 2012 Duplica importaciones de bienes automotrices. El gobierno de Brasil busca renegociar el Acuerdo de Complementación Económica 55 debido al crecimiento de las exportaciones mexicanas de la rama automotriz a ese país en los últimos meses, aunque éste enfrenta un problema mayor al registrar déficit comerciales con Alemania, Corea del Sur, Japón, China y EU. Sergio Gómez Lora, director general de IQOM Inteligencia Comercial, agregó que "el déficit que la nación sudamericana mantiene con el mundo en el sector industrial es muy superior al que tiene con México, que representa sólo 3.3 por ciento" del total. Desde septiembre del año pasado, precisó, las importaciones de autos provenientes de esos cinco países han sido afectadas con el Impuesto sobre Productos Industrializados (IPI), y sólo las adquisiciones mexicanas de vehículos que provienen de empresas con fábricas en Brasil están exentas de ese pago. De ahí la preocupación de Brasil. "Las importaciones brasileñas de bienes automotrices mexicanos se han duplicado entre 2008 y 2011, pero México no es el único socio con el que Brasil sostiene un déficit comercial" en la rama automotriz, insistió. El déficit comercial de Brasil con México y el mundo se concentra en el sector industrial. "Brasil es un exportador muy competitivo de productos primarios, de los sectores agropecuario y de minería. No es el caso de los productos fabriles, donde sus ventas totales al exterior se han reducido de manera importante en los últimos años." Rechazan TLC En tanto, la iniciativa privada reiteró su rechazo a un tratado de libre comercio México-Brasil, debido al proteccionismo que este país ejerce hacia su industria y a las barreras no arancelarias que impone. "No vemos claras las conveniencias y beneficios que pueda tener para México negociar un acuerdo, y más que ser naciones complementarias somos competencia directa en un decena" de actividades, aseveró el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Gerardo Gutiérrez Candiani. El dirigente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Mario Sánchez Ruiz, acusó que la industria cervecera mexicana está molesta y preocupada por las acciones que busca ejercer Brasil en este sector. Señaló que al gobierno de Brasil le cuesta mucho trabajo tener el "piso parejo" porque tiene pocas actividades fabriles exitosas.